

# Werde Urologin / Urologe für einen Tag!



## Die Urologie stellt sich vor

Der 62. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Urologie öffnet sich für interessierte Schülerinnen und Schüler ab 15 Jahren! Am 23. und 24. September 2010 darf der medizinische Nachwuchs von morgen in die Welt der Urologie eintauchen. Ziel ist es, junge Menschen mit Interesse am Arztberuf für dieses faszinierende Fach zu begeistern.

Die Veranstaltung findet statt in Zusammenarbeit mit der European Association of Urology, welche alljährlich mit einer europaweiten Aktionswoche auf urologische Erkrankungen aufmerksam macht.

Daher wird neben anschaulichen Vorträgen über den urologischen Beruf und den Sinn und Zweck von Fachkongressen auch die Prostata im Mittelpunkt des Geschehens stehen. Denn kaum ein anderes Organ erregt derzeit auf ähnliche Weise öffentliches Interesse.

Doch bei reinem Zuhören soll es nicht bleiben. Für einen Tag werden die Anwesenden selbst zu Urologinnen und Urologen. Ob Blasenspiegeln, Steine entfernen oder die Niere der Klassenkameraden mit dem Ultraschall unter die Lupe nehmen: Für alles stehen Simulatoren bereit und machen Urologie zum greifbaren Erlebnis. Der urologische Nachwuchs übt sogar das Operieren durchs Schlüsselloch. Erst auf den zweiten Blick erschließt sich, was im ersten Moment paradox anmutet. Moderne Operationstechniken erfordern ein geübtes Zusammenspiel von Händen und Augen. Kinder und Jugendliche verfügen in hohem Maße über diese Fähigkeit, weshalb sie Operieren schneller lernen können als Erwachsene. Fazit: Dank moderner und erschwinglicher Computertechnik wird das Doktorspielen gerade neu erfunden. Die Computerkids von heute sind die Staroperateure von morgen. Denn wer von Kindesbeinen an spielerisch mit dem Simulator umgeht, wird als Erwachsener keine Mühe haben, das Erlernte später bei der Ausbildung am OP-Tisch umzusetzen.

Zum Abschluss wird es eine Führung in Kleingruppen über den Kongress geben. Zu erleben sind: Echte Urologen, echte Forschung, echte Fachvorträge.

Wir freuen uns auf Euch!

Prof. Dr. med. Wolfgang Weidner  
Präsident der Deutschen Gesellschaft für Urologie

Dr. med. Achim Lusch  
Leiter der Klinik für Kinderurologie, Uni Mannheim

Dr. med. Dr. phil. Stefan Buntrock  
Chefarzt der Klinik am Kurpark, Bad Wildungen

Dr. med. Nicola von Ostau  
Assistenzärztin der Klinik für Urologie, Uni Essen

## Das Programm im Detail

**Ort:** Congress Center Düsseldorf

**Zeit:** 23. und 24.09.2010 von 09:30 bis 13:00 Uhr

**Treffpunkt:** 09:30 Uhr am Einlass

**Altersgruppe:** ab 15 Jahren

**Teilnehmerzahl:** pro Tag auf 60 begrenzt

<b>Zeit</b>	<b>Aktivität</b>
09:30	Treffen und Gang zum Veranstaltungsraum
10:00	Uro? Logisch! ( <i>Vortrag</i> )
10:20	Prostata ist kein Getränk ( <i>Vortrag</i> )
10:40	Praxiskurs Urologie in Kleingruppen
12:00	Kongressbesichtigung in Kleingruppen mit Führung

### **Anmeldungen bitte bis zum 13. September 2010 an:**

Klinik am Kurpark  
-Chefarztsekretariat-  
Ziergartenstr. 19  
34537 Bad Wildungen  
Telefon: 05621 702-144  
Fax: 05621 702-189

### **Weitere Informationen:**

Dr. med. Dr. phil. Stefan Buntrock  
Ärztlicher Direktor der Klinik am Kurpark, Bad Wildungen  
Telefon: 05621 702-144

oder

DGU-Kongress-Pressestelle  
Bettina-Cathrin Wahlers & Sabine Martina Glimm  
Stremelkamp 17 21149 Hamburg  
Tel: 040 - 79 14 05 60 Fax: 040 - 79 14 00 27 Mobil: 0170 - 48 27 28 7  
E-Mail: [redaktion@bettina-wahlers.de](mailto:redaktion@bettina-wahlers.de)  
[www.dgu-kongress.de](http://www.dgu-kongress.de)  
[www.urologenportal.de](http://www.urologenportal.de)